

des tatouages et des mutilations. On leur passe des anneaux aux narines et des boucles de jade aux oreilles. On transforme des chats (des Persans, de préférence) en chiens. Aux terriers du Yorkshire, on lie les poils avec des fils métalliques, pour qu'ils se tiennent hérissés comme les poils des chiens chinois, chiens de Bouddha, gardiens des temples. On greffe des queues de poméranien à des bouledogues, et ainsi de suite.

Que peut bien penser de l'avenir de ces races de chiens, notre confrère, M. Pleau?

—o—

LA TUBERCULOSE EST-ELLE VAINCUE?

Pas encore! Mais tout de même on vient de faire un petit pas en avant. Il s'agit des travaux du docteur Calmette sur l'immunisation de la tuberculose autour desquels on a fait récemment grand bruit dans la presse.

Le docteur Calmette, en se servant d'un bacille d'origine bovine, est arrivé, après un grand nombre de cultures successives, à réaliser une culture inoffensive pour toutes les espèces animales. Voilà le fait! Ce bacille tuberculeux, ainsi modifié, a pris le nom de bacille B. C. G. Quand il est introduit dans l'organisme d'un singe (l'animal le plus près de l'homme), il confère à ce singe l'immunité tuberculeuse, c'est-à-dire qu'on peut lui injecter une culture de bacilles virulents sans que l'animal réagisse, alors que chez un autre singe non immunisé par le bacille B. C. G., la même culture entraîne la mort par tuberculose aiguë. Les mêmes phénomènes sont

observés chez les jeunes bovins. Une seule condition est nécessaire: c'est que l'animal soit indemne de toute infection tuberculeuse.

Depuis 1921 on a vacciné (car c'est un vaccin véritable) au B. C. G. de nombreux veaux et par la suite tous sont restés en bonne santé et n'ont jamais présenté de traces de tuberculose. C'est là un grand progrès, mais l'expérimentation sur l'homme n'a pas été faite, car la méthode comporte des dangers, et l'heure n'est pas encore venue où on immunisera contre la tuberculose, le nourrisson à sa naissance. Mais il est probable que le bacille B. C. G. ouvre une voie nouvelle aux recherches, et il est possible de prévoir les succès futurs de la méthode du docteur Calmette.

Docteur SANGRADO.

—o—

LE NOMBRE 17

Croyez-vous à la vertu des chiffres? Si oui, lisez les lignes qui suivent et instruisez-vous: Les lettres ornant le nom de Napoléon Bonaparte, sont au nombre de 17, les noms de "Napoléon, roi de Rome" forment 17 lettres.

Napoléon III naquit en 1808, dont les chiffres additionnés donnent 17; l'impératrice Eugénie est née en 1826 dont les chiffres—comme 1853, date de son mariage—donnent 17; de 1853 à 1870, il y a 17 ans; Napoléon IV à la mort de son père avait 17 ans; il est trouvé, chez les Zoulous, frappé de 17 coups de zagaie; le prince Victor est né en 1862 dont les chiffres additionnés donnent 17; à la mort de Napoléon IV, il avait 17 ans.